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! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）上海
民营医院最大的医疗健康项目———
上海远大健康城今天上午奠基启
动。一期工程预计 !"#$年初完工，
最终目标为拥有一家 !%""张床位
的大型综合性医院、一家近 &%%张
床位的国际医院以及数幢单一病种
专科楼的医疗园区，届时将在青浦
区徐泾镇初具规模。

医改试点
放开民营资本限制
青浦区卫生计生委主任徐春余

表示，作为医改试点的一个内容，上
海医疗服务业正逐步放开对社会资
本的限制。青浦区将民营资本引入
基本医疗，有望建成全市首家社会
投资的非营利性三级医院。上海远
大健康城前后经过两年多的规划、
选址、论证，建成后有望缓解青浦居
民的就诊矛盾。

医疗资源
全国甚至国外招聘
这个完全由民营资本打造的医

疗园区，位于徐泾镇徐南路近联民

路处，距离虹桥机场不远，占地 !'(

亩。从首次露面的三维蓝图上看，
“健康城”不同于传统综合医院，被
设计成“集群”医疗模式。所有 #%

余幢建筑中，最大规模者为一 #&

层高的、为普通患者提供基本医疗
服务的非营利性综合性医院，按三
级甲等综合医院标准建设；另一主
要建筑为定位高端医疗的营利性国
际医院，未来将与国际知名医疗机
构合作。
此外，园区内有 #%幢建筑分别

为针对单一病种提供全套诊疗服务

的专科楼，比如将由心内科、心外科
医生共同坐镇把脉的心脏大楼等。
“健康城”建筑总面积达 '&万余平
方米，含一个 #%万平方米、设计停
车位约 )%%%个的地下停车场。院方
透露，所有医疗资源将向全国甚至
国外招聘。

新增资源
优先考虑社会资本
今年初，上海市政府下发了《进

一步促进社会医疗机构发展的实施
意见》，已将社会医疗机构的发展纳

入相关规划，明确了社会医疗机构
重点发展领域，要求全市调整和新
增医疗卫生资源必须优先考虑社会
资本。之后，市卫生计生委一再重
申，将按照行政审批制度改革的要
求，全面公开社会医疗机构审批标
准、程序和时限，坚决去除一些擅自
设置的前置或附加条件，彻底打破
所谓的“玻璃门”、“弹簧门”，并将实
施社会医疗机构诊疗科目审批与社
会医疗机构大型医用设备配备、医
疗技术准入同步审核，确保社会医
疗机构顺利开业运行。

上海远大健康城有望成本市首家社会投资非营利性三级医院
青浦将建2000张床位民营医院

! ! ! !“老板，来一碗羊汤。”在松江区
张泽地区，喝羊汤，配烧酒，成了很
多村民冬天里的一大享受，特别是
像昨天这样的北风呼啸的日子。

食客青睐“老三样”
晶莹透亮的肉皮，细嫩香弹的

肉质，筋络丝丝可见，店老板熟练地
分割着一只热腾腾的羊腿。在张泽
地区，吃羊肉的小店不少。不论早上
中午，来买羊肉、吃羊肉的人总是排
着队。吃羊肉，喝烧酒，是当地沿袭下
来的传统。几个老友围坐一桌，总会
点上一锅羊杂汤，端上桌时，锅底还
配着一个小火炉，外面的天气再冷，一
碗羊汤入肚，很快就暖和起来。

烂糊羊肉和白切羊肉是必点。
一碟烂糊羊肉和白切羊肉，只用酱
油做蘸料，就能吃出其中的鲜香，再
配上一锅羊汤，就是食客口中的“老

三样”。虽然如今羊肉价格不菲，烂
糊羊肉大约 $&元一斤，白切羊肉
(%元一斤，但食客们觉得值。
在村民们眼里，整只羊都是宝

贝，就连吸骨髓也是一大乐趣。店老
板熟练地把羊腿分开装盘，利落地
剔出一根根羊骨，上面不带一点肉，
顺手抛给了远处围坐的一桌食客，
食客也熟练地接过，吸管一插，享受
起骨髓的美味。记者原以为这只是
熟客间的逗趣，可店老板却说：“单
这一根羊骨就卖 #%元。”

守着羊锅聊家常
每到饭点，小店里就坐满了人，

不少人是从外地特地赶来的。看得
出，食客们常来常往，相互间熟悉得
很。通常，男食客们总忘不了点一杯
烧酒，开始聊起家常，往往一顿饭要
吃上两个多小时。或许在他们看来，

守着一锅羊肉聊家常，聊天比吃饭的
意义更大。店老板也会热心地嘱咐：
“羊汤要慢慢喝，细细品，享受它的鲜
味。既然来吃羊肉，就不要着急了。”
在张泽一带，最热闹的小店要

数张泽菜市场附近的“新明”木桶羊
肉店。小店并不起眼，可据老板寿新
明介绍，由于羊肉采用“木桶式”做
法，有传统秘方，很受当地村民喜
爱，来这里吃羊肉也成了很多老人
多年来的习惯。入冬后，小店每天要
宰杀 #%到 #&只羊。
由于食客们捧场，羊肉销量很

大，为此，寿新明还在张泽地区建起
了自己的养殖基地，采用散养的方
式喂养生态饲料，如此长大的羊，肉
质也会更加鲜美有弹性。寿新明说：
“过节时来吃羊肉的人就会更多，每
天至少有 '%只羊的销量。”
通讯员 贾佳 本报记者 江跃中

羊汤配烧酒 围炉话家常
松江张泽地区有冬季食羊习俗———

! ! ! !本报讯 （记者 陆梓
华）上海外国语大学附属
外国语学校今天庆祝建校
&%周年。上外附中是在毛
泽东、周恩来、邓小平等老
一辈无产阶级革命家亲自
关怀下创办的，是我国首批
举办的外国语学校之一。
上外附中是我国基础

教育领域最早引进外籍教
师的学校。建校伊始，在没
有教材、缺乏教学经验、缺
少教师、租借临时校舍等
困难条件下，全校上下学
习外籍教师的教学经验，
摸索出一套中国学生学习
外语的教学经验，在全国
率先解决外语教学中的
“哑巴外语”“聋子外语”的痼疾，
闯出一条中学外语教育教学的新
路子，被教育部推广到全国外语
教育界。

&%年来，上外附中建立起以
英、法、德、日、俄、西六种外语为基
础、以选修外语、“一主二辅”课程、
“双主修外语”课程、“创新实验课
程”为基本内容的课程体系，被誉
为“培养外语外交人才的摇篮”。
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! ! ! !本报讯（记者 张炯强）昨天，
由市教卫党委、市教委主办的“讲
述中国故事、传播中国声音———
!%#)上海大学生中国梦主题教育
论坛”在上海外国语大学松江校区
举行。原驻法大使、外交学院院长吴

建民和夫人施燕华为本场论坛带来
了精彩故事。吴建民曾为毛泽东、周
恩来、陈毅等老一辈国家领导人担
任翻译；施燕华长期担任国家领导
人的口译。这对“伉俪大使”以自己
的经历，诠释了对“中国梦”的理解。

上海大学生中国梦主题教育论坛举办! ! ! !教室里的几只课桌
椅拼搭起来，学生们用
特制的“特大乒乓板”发
球，接球却用的是脸盆，
因地制宜地打了一场趣
味乒乓球赛……“中国
乒乓球学院基地学校”
揭牌仪式前天在上海市
同济第二初级中学举
行，中国乒乓球学院与

同济第二初级中学签订了“中
国乒乓球学院基地校”共建协
议。上海市同济第二初级中学
将托依高校，大力发展乒乓球
特色教育。
本报记者 孙中钦 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 马丹）入冬以
来，申城气温一直有点“不温不
火”，并未显示出“冷酷”本色。但
今天，随着冷空气过境，全市最
低气温都跌破冰点，其中，市区
徐家汇的最低气温为*#+(!，创
入冬以来的新低，奉贤的最低气
温更是创下全市之最，只有*

&+$!。据上海中心气象台预报，冷
空气“余威尚存”，预计明天本市仍
“冻手冻脚”，早晨市区最低温度可
达*#!，有薄冰，郊区还将探底至*

'!,*!!，白天气温也是“低位”运
作，最高气温仅为-!。

气象专家表示，预计 )%日
起，本市天气回暖，最低气温将在
元旦前后逐步回升到 &!,-!，最高
气温也将重返 .%!,#!!。由于天
气干燥，近日火险指数都处于最高
等级 '级“易燃”。气象专家提醒，
注意补水保湿及用火用电安全。

今晨入冬最冷
下周回暖迎新
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家庭矛盾无法解决
家庭内部矛盾也是产生“钉子

户”的一大原因，据分析，现在一些
征收或拆迁地块家庭内部矛盾导致
无法签约，直接影响到基地的收尾。
如在承租公房内，原承租人去世后，
往往因为家庭内部的矛盾，导致签
约主体难以确认，同住人的诉求不
同，最终无法达成补偿安置协议。

靠政策透明“拔钉”
“拔钉子”是一项艰巨的任务。

近年来，本市各中心城区经过不断
实践摸索，掌握了行之有效的旧改
收尾“拔钉术”。黄浦区从资金、政
策、队伍、房源以及稳定五大要素着

手，通过公开公正、政策透明等制度
抑制非理性成本的上升。居民杨萌
芳说，样样清单都晒给我们看，包括
项目的总预算，钱花在哪里、怎么花
的，区建交委领导在听证会上说得
一清二楚，早签约，还能早抽签选
房，实惠。
“确保政策前后一致，就能消除

居民‘晚走多得益’的想法。”闸北区
建交委主任许琦说。

靠预警机制“拔钉”
收尾基地特别是多年结转基地

的剩余未签约户，往往存在诉求相
对较高、家庭矛盾复杂、消极对待沟
通等问题，闸北区以“任务目标化，
目标项目化，项目责任化，责任实效
化”为方针，建立了旧改基地收尾工

作预警机制，包括收尾工作联席会
议制度、亮“红灯”紧急协商制度、数
据信息报送制度等多项工作制度，
立足于早发现、早研究、早处置，并
对群众工作中发现的问题和苗头追
根求源，做好提前预防和化解工作。
“讲政策，把每个家庭征收补偿

的金额计算到位；讲法律，明确每个
权利人的权益界限；讲道理，帮助权
利人认清形势，回归理性诉求；讲亲
情，发挥‘老娘舅’的作用，拉近心
扉，化解心结。”像这样靠群众工作
“拔钉子”，也能收到良好效果。晋元
地块建立群众共建共享机制，组织
居民组成'个志愿者小组，挨家挨户
做邻居的思想工作。同时发动盼望
旧改、熟悉政策、有影响力的已签约
居民，宣传政策、促进签约。

靠帮困救助“拔钉”
各区在每个征收或拆迁基地启

动时，都要求区各职能部门、专项工
作推进小组、居委骨干等成员深入
一线，做好特殊困难群体的思想工
作，宣传基地政策以及特殊对象帮
困补贴实施办法。在操作过程中其
帮困补贴是与签约分离的，若在达
成补偿安置协议后，可以向所在街
道提出特殊困难的补贴，其补贴情
况在基地公示后发放，为此，解决了
一部分特困家庭的困难。
有一户特殊困难家庭，安置对

象)人中有!人为残疾人，且无固定
收入，征收部门帮助他们向有关部
门提出申请，得到了总计-万元的困
难补助款。

靠依法行事“拔钉”
依法行事，确保所有程序都合

法依规，确保已签约居民的合法利
益，是各区在旧改中的普遍做法。一
位区房管局局长说，现在信访少了，
去法院的多了。
“当然，在所有努力全都无效的

情况下，司法强制执行作为最后的
选项，也具有不可替代的效应，这也
是保障其他签约居民公平的措施。”
不少区建交部门的负责人介绍说，
近年来，司法部门对少数态度蛮横、
漫天要价的对象实施司法强制执
行，同时继续加强签约协商。
今年以来，黄浦区已有(个旧改

地块收尾，闸北区完成了'个，全市
中心城区共有!)块旧改地块收尾。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 实习生
丁培莉）以提供免费法律咨询、开展
法制宣传、组织结对共建等形式
为载体的本市首批民主党派法律
服务工作站，在昨天召开的民革上

海市委第十三届委员会第三次全体
（扩大）会议上成立。市政协副主席、
民革上海市委主委高小玫等，向首
批设站的申房律师事务所主任孙洪
林等 &个律师事务所负责人授牌。

首批民主党派法律服务工作站成立


